

El decenio de "Filebo" en la presidencia de la SECH

Por FIDEL ARANEDA BRAVO

Vivíamos los inciertos días de octubre o noviembre de 1973; había terminado trágicamente el último gobierno elegido por voluntad popular en 1970, que, aunque bien intencionado, no supo interpretar la idiosincrasia del pueblo chileno y se lanzó por el camino del marxismo; las Fuerzas Armadas y de Orden tomaron el poder y quisieron enmendar rumbos, pero siguieron el sistema autocrático, y en lo económico retrocedieron hacia el capitalismo manchesteriano o neoliberalismo. Luego comenzaron a levantarse los partidarios de la democracia y de una economía más justa y

equitativa.

La Sociedad de Escritores de Chile estaba entonces dirigida por un poeta de los mejores y más auténticos de nuestro país, mi querido amigo Edmundo Herrera. Pero como la mayoría del directorio simpatizaba absolutamente con el régimen caído, la supervivencia de la Sociedad de Escritores de Chile estaba en serio peligro. En este evento, moros y cristianos se ingeniaron para salvarla y calladamente eligieron un directorio que ofreciera garantías a todos los escritores a fin de que la institución pudiera sobrevivir dignamente. Unánimemente fuimos elegidos: Luis Sánchez Latorre, Roberto Meza Fuentes, Diego Barros Ortiz, Wilfredo Mayorga, Raúl Aldunate Philips, Patricia Morgan, Ester Matte Alessandri, Antonio Montero, Fernando Kri, Mariana Suárez y yo. Luis Sánchez Latorre, cuyo prestigio literario era y es indiscutible, y quien escribe estas líneas fuimos designados presidente y vice, respectivamente. Comenzó entonces una nueva época en la Corporación.

Sánchez Latorre, con su perspicacia, buen humor y sensatez, no exenta de dignidad y valentía, supo imprimir a la SECH esa gravedad y decoro que la ha hecho respetable entre gobiernistas y disidentes. Jamás el hábil presidente guardó silencio ante los atropellos contra la libertad de expresión y los derechos humanos, ni cuando fueron vejados los escritores o cualquier ciudadano; siempre protestó con altivez y mesura para no provocar reacciones violentas que perjudicaran a la querida SECH. En las sesiones respetaba todas las opiniones, y en los momentos escabrosos, sus oportunas e ingeniosas salidas zanjaban toda dificultad y con la risotada general se daba por terminado el incidente, porque nunca hubo alguno de trascendencia.

Muchas veces quiso abandonar la presidencia, pero el vice era el primero en rogarle e insistirle que se mantuviera en el cargo, porque su presencia en él era indispensable para la estabilidad de la SECH. En una ocasión pretendió alejarse por un tiempo para luego renunciar definitivamente, y quiso dejar en mis manos la presidencia, pero alguien me sopló que, en tal caso, un grupo deseaba elegirme presidente. De inmediato presenté la renuncia a la vicepresidencia y a pesar de la cariñosa insistencia con que se me pedía que la retirara, abandoné definitivamente el cargo, porque creia que Luis Sánchez Latorre era insubstituible en la suprema dirección de la SECH.

Hoy, que ya no desempeña estas funciones, es un deber de gratitud manifestar públicamente que la Sociedad de Escritores de Chile debe la vida y el prestigio de que goza aquí y en el exterior al talento y ponderación con que Luis Sánchez Latorre la presidió durante 10 años. La historia literaria de Chile y América tendrá que reconocer el imenso sacrificio que hizo Filebo para mantener la institución en uno de los periodos más conflictivos de nuestra patria.

Al dejar la presidencia de la SECH no es posible que

Al dejar la presidencia de la SECH no es posible que Luis Sánchez Latorre reciba el pago que Chile suele dar a quienes supieron servir, con extraordinaria eficiencia, cargos de gran responsabilidad en momentos muy dificiles.

El decenio de "Filebo" en la presidencia de la SECH [artículo] Fidel Araneda Bravo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Araneda Bravo, Fidel, 1906-1992

FECHA DE PUBLICACIÓN

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El decenio de "Filebo" en la presidencia de la SECH [artículo] Fidel Araneda Bravo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile